Informationen Fremdsprachen

Die Nationale Austauschwoche (13.-17. November 2023)



Im Rahmen des 175-jährigen <u>Jubiläums</u> der Bundesverfassung lanciert Movetia im Herbst 2023 die erste <u>nationale Austauschwoche</u>. Sie soll Klassen aus verschiedenen Sprachregionen einen gemeinsamen Zeitpunkt bieten, um (<u>thematische</u>) Begegnungen zu planen und durchzuführen.

Der Austausch zwischen den Klassen beginnt idealerweise vorher (virtuell oder per Briefwechsel) und wird während des gesamten

Schuljahres aufrechterhalten. Ein Treffen während der nationalen Austauschwoche verfestigt die hergestellte Verbindung. Infos für die Lehrpersonen zum Ablauf bzw. zu den einzelnen Schritten bei der Durchführung eines Klassenaustauschs finden Sie hier.

Sowohl <u>Movetia</u> wie auch das <u>Amt für Volkschule</u> unterstützen die Austauschaktivitäten mit einem finanziellen Beitrag. Beachten Sie, dass für einen Zuschuss von Movetia ein Austausch von mindestens zwei Tagen organisiert werden muss. Diese zwei Tage können aufeinander folgen oder zu verschiedenen Zeiten des Schuljahres stattfinden.

Sprachen sind in einem realen Kontext lebendiger! – Entdecken Sie die gelebte Zweisprachigkeit

Das <u>Forum du Bilinguisme</u> lädt Schulklassen ein, das Angebot zu Sprachen und der offiziellen Zweisprachigkeit der Stadt Biel-Bienne zu entdecken. Seit vielen Jahren empfängt das Forum für die Zweisprachigkeit gerne Schulklassen der Sekundarstufe I und II, um sie für die Bedeutung der Sprachen als Instrumente der Vielfalt zu sensibilisieren.

Weitere Informationen finden Sie im Flyer und unter diesem Link.

PHTG Französischmodul: Austauschprogramme für Primar- und Sekundarschulklassen

Studierende der PHTG haben unter der Leitung von Dr. Adrian Juric (Dozent für die Fachdidaktiken Französisch und Englisch) auf Hochschulebene einen Austausch in Zusammenarbeit mit der HEP Vaud realisiert und dabei potentielle Austauschprogramme für Thurgauer und Lausanner Schulklassen (Primar und Sek) entworfen.

Interessierte Lehrpersonen können auf <u>sämtliche Analysen und das didaktisierte Material</u> mit spannenden Ideen der Studierenden zugreifen und sich für einen allfälligen Austausch mit der eigenen Klasse davon inspirieren lassen. Bonne lecture!

Amt für Volksschule

Schulunterstützung Angebote und Entwicklung

dis donc!9

Die Module von dis donc!9 lassen sich in beliebiger Reihenfolge bearbeiten und können einzeln bezogen werden.

Eine Übersicht über die Inhalte und die Bearbeitungsdauer finden Sie <u>hier</u>. In einem beim LMVZ erschienen <u>Artikel</u> berichten Lehrpersonen über den konkreten Einsatz einzelner Module im Unterricht.











"Clips Musicaux": Moderne, französische Chansons aktueller Artisten

Musikvideos sind in der Lebenswelt der Schülerinnen und Schüler verankert. Mit der neusten Unterrichtsreihe der <u>SchulArena</u> stehen moderne, französische Chansons aktueller Artisten zur Verfügung.

Zu vielen der über 30 Musikclips gibt es ergänzend Übungen zu Wortschatz oder zur Grammatik. Die Clips, Arbeitsblätter oder Onlineübungen eignen sich besonders als Einstieg, als Vertiefung eines Themas oder als Abwechslung zwischendurch im Französischunterricht.

Hier können Sie alle Clips ansehen (und anhören)!

KINOKULTUR für die Schule

KINOKULTUR bietet geeignete Filme und Unterrichtsmaterialien für Schulklassen an. Am Donnerstag 1. Juni um 09:30 Uhr wird für Schulklassen (Sek I und II) im Cinema Luna in Frauenfeld der Film <u>L'AMOUR DU MONDE</u> gezeigt.

Auf Anfrage sind Filmgespräche (auf Französisch) mit der Regisseurin möglich.

Eintrittspreis pro Schülerin oder Schüler: CHF 10.- (Begleitpersonen kostenlos) **Anmeldungen** unter www.kinokultur.ch oder per Mail an info@kinokultur.ch.

Haben Sie Anregungen und Ideen für den Fremdsprachen-Unterricht oder zu Austauschaktivitäten? Wir freuen uns, wenn Sie uns diese mitteilen!

Mai 2023

Brigitta Fegble (Fremdsprachen): brigitta.fegble@tg.ch, 058 345 58 15 Xavier Monn (Austausch und Mobilität): xavier.monn@tg.ch, 058 345 58 12